



Messe du 5ème dimanche du Temps Ordinaire Année A

Accueil

“Vous êtes” Non pas devenez, mais “vous êtes”. Jésus ne nous demande pas de jouer un rôle. Il nous accueille tels que nous sommes, là où nous en sommes.

Etre le sel de la terre, c'est préserver le goût de la vie. Dans notre temps de violence et de défiance, c'est entrer en relation avec les autres, par l'écoute, la parole bienveillante, la confiance accordée. Etre le sel de la terre, c'est être artisan de paix, de justice, de vérité.

Nous ne sommes ni les auteurs, ni les propriétaires de la lumière. Nous en sommes les conducteurs.

Etre lumière du monde, c'est être, à la manière du Christ, un rayon qui guide, qui sécurise, qui permet de se repérer, qui réchauffe.

Etre la lumière du monde, c'est être un signe visible et joyeux qui se communique de proche en proche. C'est prêter l'oreille aux paroles du prophète Isaïe : *“si tu donnes à celui qui a faim ce que toi tu désires, si tu combles les désirs du malheureux, ta lumière se lèvera dans les ténèbres et ton obscurité sera lumière de midi”*

Lectures du jour

Homélie du Père Marc Prunier

SEL ET LUMIÈRE

C'est à une foule de pauvres gens que Jésus s'adresse : “Heureux, vous les pauvres !” Et Il ajoute : “Vous êtes le sel de la terre !... “Vous êtes la lumière du monde !”

C'est ainsi que Jésus regarde les petits, les laissés-pour-compte, les rejetés de l'humanité.

C'est ainsi que Dieu, éternellement, se penche vers les plus fragiles de l'humanité, avec un infini respect, avec une immense confiance, comme pour leur dire : ‘Vous êtes importants pour Moi. L'humanité a besoin de vous !’

Jésus se reconnaît Lui-même dans ces blessés de la vie qui accourent vers Lui, Jésus se présente à eux en toute simplicité, en toute humilité, Il se fait l'un d'eux, parce qu'il se veut Lui-même absolument pauvre comme un Frère au milieu de ses frères, et puis parce qu'il accueille sa propre Mission qu'il a reçue de son Père

d'être Sel pour la terre, enfoui et caché comme un grain jeté en terre, et Lumière pour le monde, élevée bien haut pour illuminer toute l'humanité..

C'est ainsi, par son sourire et sa bienveillance, par sa douceur et sa compassion, par son Amour sans limite et sans condition offert à tous, que Jésus vient redonner à chacun le bon goût de vivre, et la joie de savoir que sa vie a un sens.

Accueillons donc ce Sel de Dieu dans nos vies, sa douce Présence qui calme les aigreurs de la vie, laissons-nous illuminer par sa Parole de Feu et par son Eucharistie.

Jésus le disait dans un autre passage : “Chacun sera salé au feu. C'est une bonne chose que le sel ; mais s'il cesse d'être du sel, avec quoi allez-vous lui rendre sa saveur ? Ayez du sel en vous-mêmes, et vivez en paix entre vous.” Mc9/49
L'Apôtre Paul l'enseignait aussi aux Colossiens : “Que votre langage soit toujours aimable, assaisonné de sel.” Col 4/6

Cette Mission de Jésus devient la mission de l'Église et la nôtre à chacun : nous devenons nous-mêmes porteurs de ce Sel de Dieu, de cette Lumière de Dieu.

Oui, frères et sœurs, il y a urgence de redonner du sel c'est à dire du goût à la terre, le bon goût de l'amour et de la paix entre les hommes, il y a urgence de rallumer la flamme pour illuminer le monde, la flamme brûlante de l'espérance et de la joie !

Si le sel de la fraternité entre les hommes s'affadit, nous dit l'Évangile, c'est l'existence de toute l'humanité qui n'a plus aucun goût !

Et c'est toute la Communauté Internationale qui vacille, qui perd son âme !

L'actualité si rude du monde nous menace de perdre ce Sel de la Paix et cette Lumière de la Joie, mais il est des moments de grâce où l'humanité se présente à nous sous son plus beau visage : Nous ne pouvions que nous réjouir en regardant

l'ouverture des Jeux Olympiques. Ils redonnent du sel à notre humanité si heureuse de se réunir pour une vraie fête commune. L'ouverture festive de ces Jeux a permis d'exprimer ce à quoi nous rêvons tous, un monde sincèrement uni dans une grande harmonie, dans un vrai désir de paix.

Nous nous surprenons à croire que le respect entre tous peut être la règle commune, nous ne pouvons que nous réjouir devant tous ces jeunes athlètes animés par un vrai courage pour donner le meilleur d'eux-mêmes dans une recherche loyale de victoire.

Un instant le monde était comme réuni dans la nuit par l'illumination de la Flamme !

C'est la Flamme de la joie, de la Fraternité Humaine.

Une Flamme d'Espérance

Prière universelle

- Pour l'Eglise qui a reçu la mission de prendre soin des hommes et de dire la miséricorde de Dieu avec un langage inspiré par l'Esprit Saint,
Seigneur nous te prions
- Pour ceux qui nous gouvernent afin qu'ils aient toujours le souci de la justice, de l'équité et de la paix,
Seigneur nous te prions
- Pour toutes les personnes opprimees par les difficultés de la vie et pour que la lumière de l'Evangile leur montre un nouveau chemin d'espérance,
Seigneur nous te prions
- A l'approche de la journée mondiale des malades prions pour les malades de notre paroisse et pour tous ceux qui les visitent, les accompagnent et leur portent la communion

©2026 - Diocèse d'Angoulême - 09/02/2026 -

<https://charente.catholique.fr/grand-angouleme/actualites/messe-du-5eme-dimanche-du-temps-ordinaire-annee-a/>